

1. Record Nr.	UNINA9910220005703321
Autore	Stols Eddy
Titolo	Les Belges et le Mexique : dix contributions a l'histoire des relations Belgique-Mexique / / Eddy Stols
Pubbl/distr/stampa	Leuven : , : Leuven University Press, , 1993
Descrizione fisica	1 online resource (210 pages)
Collana	Avisos de Flandes
Disciplina	327.17
Soggetti	International relations
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>De tous les pays d'Amérique latine, le Mexique compte parmi ceux qui ont le plus captivé l'esprit européen, et notamment en Belgique. On pense d'abord à l'aventure désespérée de Maximilien et Charlotte. La correspondance de plus d'un millier de volontaires belges dessine les contours du Mexique du XIX<sup>e</sup> siècle, une image rendue plus concrète par les photographies qui nous sont parvenues de cette expédition. C'est au XVI<sup>e</sup> siècle, aux débuts de l'implantation espagnole dans le Nouveau Monde, qu'on trouve les traces des premiers "Flamands" de la Nouvelle-Espagne. Trois siècles plus tard, à l'affût de marchés extérieurs, les industriels et commerçants belges des années 1830 n'eurent garde de négliger cette partie du monde. Plus tard, les compromissions de la Belgique dans l'épisode impérial (1863-67) n'entravèrent pas le maintien de relations commerciales, si bien que, sous le régime de Porfirio Diaz, nombre d'hommes d'affaires et d'ingénieurs belges trouvèrent le chemin du Mexique. Les résultats furent toutefois inégaux. Les conflits entre Etat et Église dans le Mexique des années 1920-1930 soulevèrent de vives émotions dans les milieux catholiques et tout particulièrement en Belgique. Dans ce pays, c'est vers la même époque que le grand public fut pour la première fois confronté à l'histoire ancienne des civilisations mayas et aztèques. Dans les années 1930, des écrivains et des journalistes firent le voyage du Mexique et parmi eux, Leon Degrelle. Un personnage énigmatique complète cette galerie de portraits : Jacques Mornard,</p>

assassin de Leon Trotski A Mexico, et soit-disant Belge. Ce livre est né du projet collectif "Beiges outre-mer", subventionné par les Services du Premier Ministre (Programmation de la Politique Scientifique).

---